

Landkreis Vorpommern-Rügen

3. Wahlperiode

Anfrage

Einreicher:
Kreistagsfraktion Bürger für Vorpommern-Rügen/Freie Wähler

Vorlagen Nr.:
A/13/2019

Status: öffentlich

Gremium:	Zuständigkeit:	Sitzungstermin:
Kreistag Vorpommern-Rügen		

Anfrage: Umsetzungsgrad Breitbandausbau im Landkreis Vorpommern-Rügen (schnelles Internet)

1. Welche Orte im Landkreis Vorpommern-Rügen sind gegenwärtig im Zuge der Umsetzung des Vorhabens des Breitbandausbaues für schnelles Internet im Landkreis Vorpommern-Rügen bereits angeschlossen? (Bitte um Auflistung jedes einzelnen Ortes)
2. Wie sieht in den einzelnen bereits angeschlossen Orten der Anschlussgrad aus (ganzer Ort oder lediglich einzelne Straßenzüge – sofern Letzteres Bitte um Nennung der partizipierenden Straßenzüge je Ort)?
3. Gilt ein Ort grundsätzlich bereits als angeschlossen, wenn lediglich die Anbindung der Haushalte an der Hauptstraße erfolgt ist? Wenn ja:
 - a) Gibt es einen festgelegten Anbindungsbereich nach Metern links und rechts der Hauptstraße?
 - b) Ist in einem solchen Fall die Anbindung der anderen Haushalte außerhalb dieses Anbindungsbereichs zukünftig geplant? Wenn ja,
 - c) Wann?
 - d) Wie?
 - e) In welchem Zeitraum?
4. In welchem Zeitraum soll die Umsetzung des Vorhabens des Breitbandausbaues für alle Haushalte und Unternehmen im Landkreis Vorpommern-Rügen vollständig abgeschlossen sein, so dass jeder Bürger und jede Bürgerin sowie jeder Unternehmer und jeder Gewerbetreibende über schnelles Internet verfügt?

5. Wie und durch welche Fachbehörde ist sichergestellt, dass im Anschluss an die Beendigung der durchgeführten Erdarbeiten zur Verlegung der Glasfaserverkabelung die Oberfläche der Straßen bzw. der Fußgängerwege wieder ordnungsgemäß und verkehrssicher verschlossen wurde bzw. werden? (Bitte um Auflistung der Kontroll- bzw. Überprüfungsmaßnahmen sowie der zuständigen Fachbehörde)
6. In welchen der bereits angeschlossenen Orte haben diesbezügliche bisher Kontrollen bzw. Überprüfungen gemäß Punkt 4. stattgefunden (Bitte um Auflistung)? Wenn ja:
 - a) Mit welchen konkreten Ergebnissen?
 - b) Gibt es Nachkontrollen?
7. Wie sieht es mit der Absicherung des durch die Kabelverlegung geöffneten Erdreiches in den Orten/Straßenzügen aus, wo ein Anschluss technisch noch nicht stattgefunden hat?
 - a) Welche Sicherungsmaßnahmen gibt es hier?
 - b) Wie erfolgt die Kontrolle?

Begründung:

Nach Mitteilung von Landrat Dr. Stefan Kerth geht der durch den Bund und das Land geförderte Breitbandausbau für schnelles Internet in Vorpommern-Rügen gut voran. Durch den beauftragten Konzessionsnehmer Deutsche Telekom GmbH wurden im Landkreis bereits 679 Netzverteiler gestellt, 980 km Tiefbau durchgeführt und 2.701 km Glasfaserkabel eingeblasen. Laut Stand der Planung Ende November 2019 werden auf dem Festland 36.800 unterversorgte Adressen zukünftig mit der Glasfaser versorgt. Das Glasfasernetz ist die Grundvoraussetzung für die weitere dringend notwendige Realisierungen eines schnellen Internets in Vorpommern-Rügen. Mit einem leistungsfähigen Breitbandanschluss können die Bürgerinnen und Bürger sowie Unternehmer und Gewerbetreibende am schnell wachsenden und sich fortwährend wandelnden digitalen Leben teilnehmen und dergestalt weiteres Wachstum für ihre Unternehmen sowie für das Gewerbe im Landkreis generieren. Schnelles Internet gehört mittlerweile unter dem Stichwort Lebensqualität zu den wichtigsten Faktoren, die für die Menschen die positiven Lebensbedingungen in einer Gesellschaft ausmachen. Zugleich ist schnelles Internet zu einer Grundvoraussetzung für Unternehmer sowie Gewerbetreibende und mithin zu einem Wirtschaftsfaktor geworden.

Mathias Löttge
Fraktion Bürger für Vorpommern-Rügen/Freie Wähler